



Conmemora Comisión el Día Internacional de la Lengua Materna 2024

Boletín No. 6025

- La diputada Irma Juan Carlos llama al Senado a avalar las reformas pendientes en materia de pueblos

La Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, que preside la diputada Irma Juan Carlos (Morena), conmemoró el Día Internacional de la Lengua Materna 2024 en el Complejo Cultural "Los Pinos", evento que tuvo como fin el fortalecimiento, preservación y desarrollo de las lenguas indígenas habladas en el territorio nacional.



De igual forma, para estimular una perspectiva plurilingüe a través del diálogo, la cultura, las artes y la reflexión, con el propósito de robustecer las lenguas de nuestra nación.



La diputada Irma Juan Carlos hizo un llamado para que el Senado de la República avale las reformas pendientes en materia de pueblos y derechos indígenas, así como para elevar a rango constitucional las lenguas de los pueblos originarios, para ayudar a saldar la deuda histórica que se tiene con este sector.

Resaltó que actualmente las instituciones relacionadas con los pueblos originarios están encabezadas por hombres y mujeres auténticamente indígenas; no obstante, siguen pendientes reformas para lograr una verdadera representación política-electoral de los pueblos, a fin de que no haya suplantación de identidad ni usurpación de espacios

La directora de vinculación institucional del Complejo Cultural "Los Pinos", Amalia Galván Trejo, resaltó esta conmemoración en la que se destaca el papel de las lenguas maternas en el desarrollo de México. Su importancia, dijo, radica en sus implicaciones elementales como indicativas, educativas y de integración social.

Advirtió que se debe luchar contra la amenaza de la desaparición de la diversidad lingüística, para preservar traducciones, memoria y modalidades que enriquecen el patrimonio cultural e intelectual de nuestro país.

Adelfo Regino Montes, director general del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), subrayó que el día de hoy, a través de esta convocatoria se pueda recordar la importancia de nuestras lenguas en el acontecer nacional y que no sean más objeto de discriminación y racismo, sino motivo de orgullo.

Pidió dejar el discurso y pasar a los hechos para que los legisladores tomen acción en la materia y, en las próximas semanas, se concrete la reforma constitucional que sea la base de la labor de transformación.

Nicandro González Peña, director de Investigación del Instituto Nacional de las Lenguas Indígenas, aseguró que la diversidad lingüística es un tesoro que ayudará a transitar a la sociedad a un estado más equilibrado de soberanía lingüística.

"Todo el Estado debe transitar a la atención multilingüe y multicultural en todos los sistemas y actividades. Queremos que de forma cotidiana se vea esta diversidad", anotó.

Claudia Olivia Morales Reza, presidenta del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación, llamó a hacer una reflexión conjunta de lo que significa ser hablante de una lengua indígena, ya que de acuerdo con la Encuesta Nacional Sobre Discriminación 2022, el



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

0

21/02/2024

LEGISLATIVO

26.9 por ciento de población indígena de más de 18 años asegura que se le negó injustificadamente alguno de sus derechos en los últimos cinco años.

Afirmó que ser hablante de una lengua originaria en México significa enfrentarse a la discriminación sistemática y a brechas de desigualdad en salud, educación, acceso a la justicia y bienestar social.

--ooOoo--